

18 藤ノ木中学校

所在地 〒930-0912 富山市日俣222

電話 076-493-1570

FAX 076-493-1572

ホームページ

検索

開校年月日 昭和63年(1988)4月1日

校長 鍋田 敬一



QRコード



学校のおらまし

本校は、富山市の東南部に位置しています。東側に立山連峰の勇姿を一望することができ、まさに立山を臨む「富山市の特等席」にあたります。校舎の周辺には、桜、松、椿など100本以上の様々な樹木があり、豊かな自然に囲まれています。生徒数は今年度458名で、学力向上を目指し、ティーム・ティーチングや少人数指導による個を大切にした指導に力を入れて取り組むほか、令和元年度からコミュニティ・スクールの指定校となり藤ノ木小学校をはじめ地域との連携にも力を入れています。昭和63年に新庄中学校から分離し、平成29年創校30周年を迎え、生徒は自らの手で道を拓く「拓新」の精神を伝統として受け継いでいます。

教育目標

【校訓】 創造・敬愛・剛健

【教育目標】

創校以来「創造性に富み、自他を敬愛し、たくましい心と体をもつ生徒」の育成を目指してきました。前庭のモニュメントにも教育目標が刻まれています。

また、校歌の歌詞からその言葉を選んだ生徒信条

「われら 日々に努めん

われら心篤く生きん

われら力強く生きん」は

機会ある毎に全校生徒に唱和されています。

学校行事

- 4月 始業式、入学式、生徒会入会式、生徒総会
- 5月 中間考査
- 6月 市中学校総合選手権大会、期末考査
- 7月 保護者懇談会、県中学校総合選手権大会、終業式
- 8月 始業式
- 9月 修学旅行、体育大会、市中学校新人大会、統一学校公開日、「社会に学ぶ『14歳の挑戦』」
- 10月 中間考査、合唱コンクール、校外学習(2年)
- 11月 進路説明会、期末考査
- 12月 保護者懇談会、終業式
- 1月 始業式、書初大会、百人一首大会、「プロに学ぶ『13歳の発見』」
- 2月 新入生説明会、学年末考査
- 3月 卒業式、修了式

生徒数

(令和4年5月1日現在)

	1年	2年	3年	特別支援	合計
男子	68	86	66	4	224
女子	80	78	74	2	234
合計	148	164	140	6	458
学級	4	5	4	2	15

学校の歩み

- 昭和63年 創校
- 平成4年 コンピュータ教育利用実践研究発表会
- 平成6年 ダーラム市教師訪問団学校訪問
- 平成8年 全日本中学校陸上競技選手権大会 女子4×100mR優勝
- 平成10年 創校10周年記念式典
- 平成13年 「社会に学ぶ『14歳の挑戦』」論文受賞
- 平成16年 学校を中心とした食育推進事業委託校
- 平成19年 学校保健統計調査委託校
- 平成20年 創校20周年記念式典
- 平成22年 富山県をよくする会より「生徒会」表彰
- 平成23年 「とやまストップ温暖化アクト賞」県知事賞受賞
- 平成24年 21世紀・新しい時代の健康教育推進学校 優良校
- 平成25年 法務省人権擁護局より「人権への取組の感謝状」表彰
- 平成26～27年 地域を活用した学校丸ごと子供の体力向上推進事業(ダンス)
- 平成29年 コミュニティ・スクールモデル校指定 創校30周年記念式典
- 平成30年 法務省人権擁護局より「人権への取組の感謝状」表彰
- 令和元年 コミュニティ・スクールに指定

工夫している本校の取り組み

- 全教科で、藤ノ木小学校との連携を基盤とした「人間関係づくり」や「学習習慣の形成」に加え、ねらいを明確にした授業実践等で「授業改善」を図っています。
- 3年生では国語で少人数学習指導を実施しています。さらに、1年生の数学と理科、2年生の理科と保健体育、3年生の数学と英語の授業でティーム・ティーチングを行っています。
- 1年生では「プロに学ぶ『13歳の発見』」、2年生では「社会に学ぶ『14歳の挑戦』」といったキャリア教育を系統的に実施しています。
- 体育大会や合唱コンクール、花壇づくり等、生徒会が中心となって進める活動では、生徒が自信をもって活動に取り組めるようにしています。

目指す学校 「活力と『ありがとう』にあふれる学校」

目指す生徒像

互いに認め合い
協力し合い学び合う生徒
「確かな学力」「豊かな心」
「健やかな体」をもった生徒

共に歩み

共に学び

共に創ろう

教師像

使命感と誇りをもち教育のプロとして
絶えず研究と修養に励む教師
「よりよい授業づくり」「心に響く指導」
「保護者や地域からの信頼」

家庭や地域と連携・協働する学校づくり

「学び合い」による「分かる授業」に取り組んでいます



- 「課題」「確認」「振り返り」を明示し、ねらいを明確にした授業展開や、ホワイトボードを活用した話し合い活動等を通して「学び合い」による「分かる授業」の実践に取り組んでいます。また、クロムブックを活用した授業を行っています。
- 生活ノートを用いて家庭学習の課題設定と振り返りを行い、家庭学習が定着するよう取り組んでいます。日々の積み重ねが大きな力へと成長していきます。

互いに認め合い、協力し合う学校生活を送っています

- 『生徒信条』を心の糧とし、「藤中生」としての誓いやルールを確認し、生徒自治による学校づくりを目指しています。
- 全校生徒が委員会に所属し、協力し合って諸活動に取り組んでいます。あいさつ運動や花壇の苗植え等、どの委員会も積極的に活動に取り組んでいます。
- 1年生及び2年生は校外学習で、体験活動及び班別活動を行います。互いを認め合い協力する態度、たくましい心と体を育みます。3年生は、修学旅行で広島・関西方面へ行く予定です。広島では、平和の尊さについて学び、平和への誓いを新たにします。



1学年校外学習（企業見学）

つながりを大切にしたい温かい生徒会活動に取り組んでいます

令和3年度後期生徒会スローガン ～ 今、進み出せ ～

- あいさつ運動
- みんなの生徒会アンケート
- 玄関を明るくする運動「ちょいハピ」、「イラストコンクール」等
- 富山に貢献、日本に貢献、世界に貢献！藤中募金
- ベル前着席活動「B活」



ちょいハピ（心温まるエピソード）

特色ある活動があります

「プロに学ぶ『13歳の発見』」「高校生の先輩に学ぶ講演会」

2年生が毎年実施している「社会に学ぶ『14歳の挑戦』」に加えて、「高校生の先輩に学ぶ講演会」、1年生の「プロに学ぶ『13歳の発見』」を実施し、3年間を見通したキャリア教育を実施しています。「プロに学ぶ『13歳の発見』」では、多くの専門家から、実演を交えながらお話をいただき、職業人としての誇りや、やりがい等を直に学びます。「高校生の先輩に学ぶ講演会」では、自らの進路に対する取組方について考え、職業観をさらに深める機会としています。



13歳の発見